

Genossenschaft | Zu einem Jubiläum einer Selbsthilfeorganisation

100 Jahre «Konsum»



Jubiläumsfreude. Gemeindepräsident Thomas Matter, Moderator German Lötscher, Verwaltungsratsmitglieder Ingrid Erpen-Loretan, Brigitte Lötscher, Verwaltungsratspräsident Arthur Meichtry (von links). FOTOS WB

AGARN | Am vergangenen Samstag feierte die von Verwaltungsratspräsident Arthur Meichtry präsierte Konsumgenossenschaft Agarn und Umgebung ihr 100-jähriges Bestehen.

Die Feierlichkeiten begannen mit einem von Pastoralassistentin Esther Metry-Bellwald geleiteten und von den «Jodelfreunden Susten-Leuk» verschönerten Gottesdienst, bei dem man auch der verstorbenen Gründer und Genossenschaftsmitglieder gedachte. Es folgte ein durch die Musikgesellschaft «Rhodania» freudig aufgewerteter, allen Gottesdienstteilnehmenden, Mitgliedern und Gästen offerierter Apéro im Gemeindesaal. Es folgte dann ein von VR-Präsident Arthur Meichtry eröffnetes und von Moderator German Lötscher witziges und mit historischen Lichtbildern aus dem Leben und Umfeld der Genossenschaft bereichertes gemeinsames Essen in der Mehrzweckhalle.

100 bewegte Jahre

Die vom damaligen Agarner Rektor Auxilius Märtig angeregte und mit weiteren 19 Mitgliedern 1919 gegründete «Verbilligungsgesellschaft» hat sich für Agarn als sehr segensreich erwiesen. Sie versorgte das damals landwirtschaftlich und etwas nach den Aluminium-Werken in Chippis orientierte Agarn mit den Grundnahrungsmitteln, die in den ersten Jahrzehnten noch am Bahnhof Susten abgeholt werden mussten. Es ist erstaunlich, wie die Genossenschaft die Krisen der Dreissigerjahre des letzten Jahrhunderts mit ihrer Not, den Zweiten Weltkrieg mit seinen Rationierungsmarken und in den letzten Dekaden die Konkurrenz durch die Grossverteiler gemeistert hat. Sie, die für ihre Verkaufstätigkeit ein eigenes Haus baute, konnte diese schwierigen Zeiten nur überstehen, weil sie die Unterstützung durch die Mitglieder fand und von klugen Vorstandsmitgliedern geleitet war. So gelang ihr in neuerer Zeit

auch mithilfe von preislich auf Grossverteiler-Niveau stehenden Lieferanten eine Stabilisierung. Besonders hat sich die heutige Führung des Betriebes durch die Volg AG bewährt, mit der man beste Beziehungen pflegt. Sie sichert die Grundversorgung des Dorfes in einem guten preislichen Rahmen und ist stets vor Ort. Ge-

WB, 15.10.2019/1

meindepräsident Thomas Matter stellte in seiner Ansprache denn auch fest, dass mit der Gründung der Konsumgenossenschaft 1919 auch für das Dorf Agarn die moderne Zeit und Wirtschaft begann. Heute führt «das Konsum» auch die Post und ist neben drei Agarner Restaurants ein wichtiger gewerblich-wirtschaftlicher, aber auch öffentlicher Raum, auf den man stolz sein könne. Die Genossenschaft habe eine erfüllte Geschichte. Sie liegt nun zum Jubiläum vollständig in kleinen Schriften vor. Sie besagt auch, dass die Konsumgenossenschaft Agarn und Umgebung für Gemeinde- und Pfarreiprojekte 53 000 Franken schenkte, unter anderem eine Glocke im Kirchturm.

33, 16 und 57 Jahre

Ganz ausserordentliche Wertschätzung erhielt an diesem Jubiläumsanlass Arthur Meichtry, der seit 33 Jahren Verwaltungsratspräsident der Genossenschaft ist und vor allem die schwierigen Lieferantenverträge und die nun herrschende Stabilisierung mit dem Grossverteiler Volg erreichte sowie die Geldbeschaffung und die Durchführung notwendig gewordener Um- und Ausbauten des Verkaufshauses verantwortete. Er hat der Gemeinde auch vier Perioden, 16 Jahre, als Gemeindepräsi-

dent gedient und regelte grössere Projekte wie Mehrzweckhalle, Kanalisation, Ortsplanung, Asp-Strasse, Trinkwasserquelle, Kirchenrenovation, Dorffest usw. Das Mass öffentlicher Arbeit machte er voll, indem er bis jetzt 57 Jahre Präsident des STV-Turnvereins

Agarn war und so in verschiedenen Riegen Grosses für die Gesundheit des Dorfes leistete. Für seine einmalige öffentliche Dienstleistung erhielt er von den Anwesenden zu Recht grossen Applaus. Wer hätte sich diesem Applaus verweigert? ag.



Jubiläumsansprache. Der um das Dorf Agarn hochverdiente «Konsum»-VR-Präsident Arthur Meichtry, auch Mitglied der «Jodelfreunde Susten-Leuk».

WB, 15.10.2019/2